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Objet : Arbres de Premiers ministres 
PJ :        Courrier à l’attention de Monsieur Castex et dossier de présentation d’arbres  

              Courrier à l’attention de Messieurs les co-Présidents de l’Institut Pierre Mauroy 
 
 
 
Depuis 1978, chaque Premier ministre a eu la possibilité de planter un arbre dans le parc de l’hôtel de 
Matignon. Les plantations d’arbres de Premiers ministres s’inscrivent dans le cadre historique et paysager 
du jardin et participent au plan de régénération du patrimoine arboré.  
 
Dans ce contexte, un dossier réalisé par les gestionnaires de la section jardin sera proposé à Monsieur le 
Premier ministre pour faciliter son choix en cohérence avec l’aspect patrimonial du jardin. 
 
Par ailleurs, les gestionnaires de la section jardins ont constaté depuis plusieurs mois le dépérissement 
de deux arbres de Premiers ministres. Ils ont été contraints d’abattre l’été dernier avant les Journées 
Européennes du Patrimoine l’arbre de Monsieur Mauroy et, l’arbre de Monsieur Castex est, quant à lui, 
atteint de la chalarose, une maladie qui décime de très nombreux frênes en Europe et qui condamne 
celui du jardin de Matignon.  
 
Ce type de situation s’est déjà présentée dans le passé avec la replantation en 2009 d’un Chêne 
Bourgogne (Quercus cerris) en remplacement d’un chêne des marais (Quercus palustris) initialement 
planté en 1985 par Monsieur Fabius ou encore plus récemment la replantation en 2015 d’un jeune 
Copalme d’Amérique (Liquidambar styraciflua) initialement planté par Monsieur Rocard en 1988. 
 
Pour la replantation de ces deux arbres, il est proposé : 

1. La rédaction d’un courrier (en pièce jointe) aux co-présidents de l’Institut Pierre Mauroy pour les 
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informer du projet de replantation d’un chêne de Hongrie sur le même emplacement. En effet, 
les experts arboricoles consultés ne nous ont pas indiqué de contre-indication pour replanter le 
même arbre. 

2. La rédaction d’un courrier (en pièce jointe) adressé à Monsieur Castex pour l’informer du 
dépérissement de son arbre et pour lui soumettre de nouvelles propositions sur le même 
emplacement (deux variétés de frênes plus résistantes à la chalarose ainsi que deux nouvelles 
essences d’arbres).   

 
Pour le remplacement de ces deux arbres qui s’inscrivent dans le renouvellement du patrimoine arboré 
du jardin de Matignon, soyez assuré que les jardiniers veilleront à sélectionner deux beaux sujets et à 
réaliser ces plantations dans les meilleures conditions. Un travail de repérage a été fait en octobre 
dernier dans la pépinière « Tortefontaine » située dans le Nord de la France qui propose des arbres de 
qualité. 
 
Afin de distinguer la plantation de l’arbre de Monsieur Attal de ces deux autres plantations d’arbres, il 
vous est proposé : 

- Au début de l’année 2024*, de remplacer l’arbre de Monsieur Castex et de Monsieur Mauroy si 
les conditions climatiques le permettent ; 

- A l’automne prochain, de réaliser la plantation officielle de l’arbre de Monsieur Attal, comme 
cela se fait plus traditionnellement.  

 
Par ailleurs, je vous informe que les gestionnaires de la section jardin vous feront parvenir prochainement 
une note d’information concernant l’ensemble des projets annuels relatifs à l’entretien et la rénovation 
du jardin de l’Hôtel de Matignon. 
 
Je vous remercie de bien vouloir me faire savoir si ces propositions emportent votre agrément. 
 

 
 
 
 
Serge DUVAL  

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
* Plantation des arbres possible jusqu’à la fin du mois de mars, en dehors des périodes de gel. 
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